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Protokoll zur Generalversammlung 2024 

    Schießjahr2023 / 2024 
 

  

 

Am Freitag, den 05.04.2024 um 18:40 Uhr hat in unserem Schützenhaus die General-

versammlung 2024 stattgefunden. (Ende 20:40 Uhr)  

Vor der Generalversammlung gab es ein gemeinsames Essen.  

Nach der Generalversammlung fand die Preisverteilung von den Vortlschießen 2023 / 24 statt. 

 

  

Tagesordnungspunkte: 

 

1. Begrüßung, Eröffnung durch den 1. Schützenmeister 

 

Unser 1. Schützenmeister Thomas Schwabe begrüßte alle Anwesenden, insbesondere 

unseren Ehrenschützenmeister Manfred Körk und die Ehrenmitglieder, Renate Lehner, 

Georg Lehner, Alfred Winter, Herbert Staudinger, Hartmut Prinz und Alexander Rudolf. 

 

 Wegen Krankheit musste unsere Ehrenmitglied Annemie Körk leider absagen. 

 

Die Versammlung gedachte mit einer Gedenkminute unseren verstorbenen Mitgliedern: 

 

Folte Joachim, verstorben am 19.01.2023 

Meier Leonhard, verstorben 11.10.2023 

Hübner Leo, verstorben 21.01.2024 

Gretschmann Werner (ehemals Mitglied 1954 – 2019, 

davon von 1960 - 1986 Ausschussmitglied) 

 

 

Aktueller Mitgliederstand am 31.03.2024 = 151 Mitglieder 

 

 

Es fanden drei Ausschusssitzungen statt. 

 

 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Mitgliederversammlung und    

Beschlussfähigkeit sowie Stimmrecht aller anwesenden Mitglieder 

 

Die Einladung zur Generalversammlung wurde ordnungsgemäß an alle Mitglieder am 

22.03.2024 versendet. Des Weiteren in der Tageszeitung und den Schaukästen ebenso auf 

der Internetseite der FSG Murnau veröffentlicht. 

Nach der ausgelegten Unterschriftenliste sind 53 stimmberechtigte Mitglieder anwesend 

und die Beschlussfähigkeit wurde erteilt. 
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3. Jahresberichte 2023 

 

a) des 1.Schützenmeisters 

 

Thomas Schwabe stellt den Jahresbericht vor: 

 

• Positive Mitgliederentwicklung 

• Aktivitäten im laufenden Jahr 

• Termine 2024 

• Reparaturarbeiten am Schützenhaus 

• Zur Wahl 2026 wird Thomas Schwabe nach 22 Jahren im Ausschuss und 

15 Jahren im Vorstand nicht mehr als 1. Schützenmeister zu Verfügung 

stehen. 

• Zur Wahl 2025 wird Alexander Rudolf nach 30 Jahren im Ausschuss und 

15 Jahren im Vorstand nicht mehr als Schriftführer zur Verfügung stehen. 

 

 – Kompletter Jahresbericht im Anhang 

 

b) der Schatzmeisterin 

 

Petra Winter stellt den Kassenbericht vor: 

• Gesamteinnahmen 27.256,05€ 

• Gesamtausgaben 38.9370,67€ 

• Endbestand  32.897,55€ 

Trotz der Gesamtausgaben in Höhe von 38.370,67€ ergab sich im Jahr 

2023 eine Reduzierung unseres Gesamtvermögens um lediglich 

11.114,62€ 

 

– Kompletter Kassenbericht im Anhang 

 

c) des Sportleiters/Jugendsportleiters 

 
Alfred Winter stellt den Sportbericht vor  

• Sehr gute Beteiligung an den 23 Vortlschießen (insgesamt 854 Schützen, 

was einen Schnitt von 37 Schützen je Vortlschießen bedeutet) 

• Ergebnisse der Meisterschaften (Gau-, Bezirk Meisterschaft) 

• Ergebnisse diverser Schießveranstaltungen im laufenden Jahr 

• Erfreuliche Entwicklung bei der Jugendarbeit 

 

– Kompletter Sportbericht im Anhang 

 

d) des Schriftführers 

 

• Das Protokoll über die Generalversammlung 2023 wurde nicht verlesen, 

es liegt Interessierten zur Einsichtnahme vor. 

  

– Protokoll im Anhang 
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e) der Rechnungsprüfer 

 

• Renate Lehner gibt mündlich bekannt das bei der Durchsicht der 

Kassenbelege mit Regina Köhler keine Beanstandungen gefunden wurden, 

lobte die sehr gute Kassenführung und schlägt der Versammlung die 

Entlastung der Vorstandschaft vor. 

 

4. Entlastung des Schützenmeisteramtes 

 

Durch die Mitgliederversammlung wurde als Wahlleiter Franz Keller,  

Bea Auxberger und Wolfgang Auxberger als Wahlhelfer vorgeschlagen und bestimmt. 

Anhand der Einträge in der Anwesenheitsliste waren 53 Mitglieder wahlberechtigt. 

Dem Schützenmeisteramt wurde per Akklamation („einstimmig“) die Entlastung erteilt. 

Franz Keller begann mit der gemäßen Vereinssatzung vorgeschriebenen Wahl zum 

Schützenmeisteramt und der Wahl der Ausschussmitglieder. 

 

 

5. Neuwahlen zum Schützenmeisteramts und Gesellschaftsausschuss  

 

Vorstandschaft  

 

1. Schützenmeister  Schwabe Thomas  

(schriftlich geheim) 
 

Abgegebene Stimmen: 53  

     Ja-Stimmen:   48  

    Nein-Stimmen:  5  

Stimmenthaltung:    

Ungültig:       
 

Sportleiter  Winter Alfred 

(schriftlich geheim) 
 

Abgegebene Stimmen: 51  

     Ja-Stimmen:   51   

    Nein-Stimmen:    

Stimmenthaltung:    

Ungültig:       
 

 
1.Jugendsportleiter Rudolf Kerstin  

(Schwabe Christian tritt zurück!) 
(schriftlich geheim) 

 
Abgegebene Stimmen: 53  

     Ja-Stimmen:   53  

    Nein-Stimmen:    

Stimmenthaltung:    

Ungültig:       
 

  

Die Kandidaten haben die Wahl angenommen! 
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Ausschussmitglieder  Mühl Julian 

(Die Wahl wurde per Akklamation durchgeführt: 

  53 Ja Stimmen) 

  

 

Mühl Julian hat die Wahl angenommen! 

 

 

Zur Unterstützung des Jugendsportleiters wurde ein zweiter Jugendsportleiter (ohne 

Stimmrecht) gewählt. 

    Schwabe Christian 

(Die Wahl wurde per Akklamation durchgeführt: 

  53 Ja Stimmen) 

 

Zur Unterstützung des Schriftführers wurde ein zweiter Schriftführer (ohne Stimmrecht) 

gewählt: 

Weber Anja 

(Die Wahl wurde per Akklamation durchgeführt: 

     53 Ja Stimmen) 

 

Alexander Rudolf sieht seinen Aufwand als Schriftführer wie folgt: 

❖ Mitgliederliste führen (Excelliste) 

❖ Geburtstagsliste führen (Excelliste) 

❖ Mitgliedermeldungen an den BSSB (ZMI-Programm) 

❖ Glückwünsche versenden zu Mitgliedergeburtstagen (ca. 150 Glückwunschkarten 

erstellen und versenden) 

❖ Adressaufkleber für Postsendungen erstellen und versenden (Excelliste, 

Generalversammlung, Geburtstage, diverse Einladungen) 

❖ Protokolle führen (für Ausschuss-, Vorstand-sitzungen & Generalversammlung) 

❖ Murnauer-Markt-Meisterschaft Adressen verwalten (Vereinsadressen 

aktualisieren, Einladungen per Post versenden) 

❖ Vereinsordner verwalten und archivieren 

❖ Zeitaufwand Verwaltung: Wöchentlich ca. 3 Stunden 

❖ Zeitaufwand Sitzungen:  je 4 Stunden 

    

 

1. Aussprache, Anträge und Verschiedenes 

 

 

Schriftlicher Antrag:  Mitgliederbeiträge 

 

Der Jahresbeitrag für Erstmitglieder beträgt 45,-€, Schüler Jugendliche und Junioren 

22,50€ davon ist aktuell eine Gauabgabe von 15,60 €, Junioren bis zum Alter 21 Jahre 

13,30€, Jugendliche und Schüler 9,20 € zu entrichten.  

Der Mitgliedsbeitrag für Zweitmitglieder wird ab 2025 an den Jahresbeitrag für 

Erstmitglieder, abzüglich der Gau & BSSB Abgaben angepasst. Aktuell ist das dann ein 

Jahresbeitrag von 29,40 €.  

Die Gauabgabe wird momentan vom BSSB neu verhandelt. Bei Änderung müssen wir 

unseren Jahresbeitrag weiter anpassen.  

 

Die Mitgliederversammlung ist für eine Anpassung der Jahresbeiträge! 
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Mündliche Anträge:  Kettensägekurs im Schützenwald 

 

Christian Schwabe regt an, nochmals einen Kettensägekurs zu organisieren, um bei den 

Waldarbeiten mit mehr geschulten Personen zu arbeiten. 

Die Mitgliederversammlung ist für einen Kurs, Christian Schwabe kümmert sich um 

einen Termin. (Info an Herbert Staudinger) 

 

    Putztag im & um das Schützenhaus: 

Petra Winter gibt den nächsten Termin bekannt: 11. Mai 2024 

(Termin wurde auf den 18 Mai 2024 verschoben.) 

 

Jugendtraining: 

 Das Jugendtraining wird jede Woche am Freitag um 18:00 Uhr stattfinden. 

 (nur in den Ferienterminen wird es nicht stattfinden) 

 

Bei den Vortlschießen am Freitag werden die Stände für die Schützen erst ab 19:00 frei  

gegeben!! 

 

     Thema 0 Teiler: 

Um die außergewöhnlichen Tiefschüsse in Ehren zu halten, hat Stefan Legler eine 

Scheibe kreiert, auf der die Schützen mit dem 0 Teiler verewigt werden. 

 

 

 

Visionen, Sorgen & Wünsche von unseren 2. Schützenmeisters Legler Stefan 

 

 

Visionen: 

• Schützenhaus beleben, Veranstaltungen abhalten mit dem Hintergrund wirtschaftlich zu 

bleiben, damit wir uns weiterhin viele Sachen leisten können. Investitionen in Hardware, 

wie Gewehre, Jugendarbeit, Küche und auch Gelände, Parkplätze etc... 

• Beim Vortl auch den Hirschsaal zu füllen, mit Schützen oder auch nur mit Mitgliedern, 

die gerne bei uns sind. Ein Ort der Begegnung. 

Ausgestaltung der Abende, vergleich mit BK, Einmaligkeit der Leistungsklassen. 

• Ich denke immer noch an eine kleine Bogensparte, die wir im Sommer hinter dem Haus 

ins Leben rufen können. Hier scheitert es nicht an den Mitteln, sondern eher an meiner 

Zeit. Berufene gerne gesehen. 

• Ich denke an ein Graf Arco / Gau / Preisschießen, nicht das, was alle machen, sondern es 

soll ein „Event“ sein für Jung und Alt. (Halbmarathon 50 Schuß, kombiniert mit 

Sonderscheiben) Könnte so im Jahr 2026 laufen. 

• Ich sehe auch Firmenevents, die bei uns stattfinden könnten, hier ist es aber auch so, dass 

wir eigenständige „Organisatoren“ variablen Teams benötigen, um dies auch 

durchzuführen. (Sparkasse Ulli) 

• Auch ein Gedanke für einen 50/100 m Stand bei einer Spende oder entsprechender 

Erbschaft im mittleren 6-stelligen Bereich, ist noch nicht aus meinem Kopf. 

• Öffentlichkeitsarbeit wie Zeitung etc. mehr in Anspruch zu nehmen. 

 

Wenn sich Leute finden, die eigenständig, Sachen anpacken wollen, oder auch Vorschläge oder 

Gedanken haben, dürfen Sie mich da gerne an Ihren Gedanken teilhaben lassen. Ich bin immer 

offen für neue Sachen und unterstütze gerne auch neue Ideen. 
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Sorgen: 

• Euch mit meinen Veranstaltungen zu überfordern. Es muss nicht jeder alles mitmachen, 

wichtig wäre mir es aber, Meinungen zurückzubekommen. Gerade was man verbessern 

oder optimieren kann, wäre für eine Weiterentwicklung wichtig. 

• Kein Personal in ausreichender Menge für die Küche zu haben. 

• Das wir nicht allen alles recht machen können ist klar, aber Ärger in sich hineinzufressen 

und nichts zu sagen, was man besser machen kann oder ändern sollte, ist schlecht. Die 

daraus resultierende Stimmung ist nicht förderlich. 

 

Wünsche: 

Denkt bitte daran, dass wir ein Schützenverein sind, aber auch eine Gesellschaft. Die 

Kunst ist es hier das richtige Maß an Sport und Geselligkeit zu finden. Denkt vielleicht 

auch an die Zielsetzung von Schützenvereinen und gestaltet für Euch Euren Schießsport 

wie er Euch gefällt und Spaß macht. Behaltet aber unbedingt auch Eure Ergebnisse im 

Auge und arbeitet daran. Die Möglichkeiten dies zu erreichen, bieten wir Euch hier. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Im Anhang: Jahresbericht 1. Schützenmeister 2023  

Kassenbericht der Schatzmeisterin 2023  

  Sportbericht des Sportleiters 2023/2024 

  Protokoll der Generalversammlung 2023 

 

  

 

 
 

 

Thomas Schwabe      Alexander Rudolf 

1. Schützenmeister       Schriftführer 


